

Competitividad y desregulación, en el olvido (El Financiero 10/12/09)

Competitividad y desregulación, en el olvido (El Financiero 10/12/09) Ivette Saldaña Jueves, 10 de diciembre de 2009

Incierta, la renovación de acuerdo con OCDE; Cofemer, siete meses acéfala. - DRAGADO REGULATORIO, A PUNTO DE EXPIRAR Pese a que el Ejecutivo aseguró que la competitividad es de las tareas prioritarias de su administración, aún sigue en suspenso la renovación del acuerdo con la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), por el cual desde hace casi dos años se hace un dragado regulatorio y que está a 20 días de terminar. No sólo eso, también sigue pendiente el nombramiento del titular de la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer), cargo que está acéfalo desde hace casi siete meses, aunque el secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, envió, desde hace varias semanas, al presidente Felipe Calderón una propuesta de posibles candidatos al puesto. Entre la terna está el actual encargado de despacho de la Cofemer, Alfonso Carballo, sin embargo, es decisión del primer mandatario elegir al sucesor de Carlos García Fernández, quien desde mediados de mayo dejó esa comisión. El otro pendiente es el decidir si se renovará o no el acuerdo con la OCDE, el cual costó aproximadamente 30 millones de pesos por año, pero la Secretaría de Economía (SE) aún no da a conocer la decisión. "Estamos trabajando para ver qué futuro tiene el convenio, nuestro deseo es renovarlo pero hay que ver en las condiciones en que se renovaría", explicó el subsecretario de Competitividad y Normatividad, Felipe Duarte, en breve entrevista. Dijo que hay mucho trabajo que está todavía por terminarse entre funcionarios de la SE y gente de la OCDE, estudios en los que están trabajando gracias a este acuerdo para mejorar la competitividad del país, como lo fue el ya acabado portal de tuempresa.gob.mx que permitirá a los emprendedores realizar los trámites de apertura de una empresa vía Internet. Duarte aseguró que sólo la puesta en marcha de este portal permitiría a México avanzar 24 lugares en el rubro de apertura de empresas del Doing Business que realiza el Banco Mundial. Rezagos De no renovarse el acuerdo con la OCDE ya no se contrataría al personal extra que está dedicado a encontrar las trabas y barreras regulatorias y de competencia que hay en el país, tanto personal de ese organismo como asesores externos, explicó el titular de la Comisión Federal de Competencia (CFC), Eduardo Pérez Motta. Aseguró que el acuerdo se terminará al finalizar diciembre de 2009, al concretarse dos años de su operación, tiempo en el que se han hecho varios estudios, aun cuando dejó de operar el Grupo Consultivo de Alto Nivel, el que integraban diputados, senadores, empresarios, gobernadores y académicos, entre otros. Y es que el llamado Proceso para el Fortalecimiento del Marco Regulatorio para la Competitividad que se firmó en 2007 y que comenzó a operar en 2008 -siendo todavía Eduardo Sojo el titular de la SE-, inició sus funciones con una estructura en la que participaban los tres poderes, representantes de los sectores productivos, académicos y en general todos los actores políticos y sociales del país. En un principio se dijo que ese Grupo Consultivo se reuniría seis veces por año, pero sólo se realizaron dos reuniones en 2008 y con la salida de Sojo Garza Aldape desapareció esa estructura, quedando sólo el personal de la OCDE y los asesores contratados por la SE. Uno de los objetivos fue hallar propuestas concretas para reducir la regulación y mejorar la competencia de los sectores productivos, a fin de disminuir costos de cumplimiento y así empujar el crecimiento económico de México.